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昨日，位於馬來西亞雪蘭莪州的廈門大學分校舉行首
批新生開學典禮，標誌着中國知名大學第一所海外分校
正式開始辦學。學生們正在閱讀教學方針條規。
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海 外 辦 學

內地增進境免稅店促消費回流
含深圳四口岸 經營品類包括嬰兒配方奶粉等

此次將在廣州白雲、杭州蕭山、成都雙流、青島流亭、
南京祿口、深圳寶安等13個機場口岸，深圳福田、

皇崗、沙頭角、文錦渡口岸，珠海閘口口岸，黑河口岸等
水陸口岸各設1家口岸進境免稅店。
另據財政部等五部委最新聯合發佈的《關於口岸進境免
稅店政策的公告》，在口岸進境免稅店購物，進境旅客需
持護照等進出境有效證件和搭乘公共運輸交通工具的憑
證。未搭乘公共運輸交通工具的，可持進出境有效證件購
買。購物應按規定取得購物憑證。

免稅限額升至8000元
免稅店經營品類包括內地需求較大的嬰兒配方奶粉、尿
不濕、箱包、彩妝護膚品等。其中，嬰兒配方奶粉限購四
件，合計重量不超過5千克。在維持居民旅客進境物品
5,000元（人民幣，下同）免稅限額不變基礎上，允許其在
口岸進境免稅店增加一定數量的免稅購物額，連同境外免
稅購物額總計不超過8,000元。

市民期待產品種類增
內地市民對進口商品有着巨大需求，近年來中國出境遊
客持續增加，海外「爆買」紀錄頻頻刷新。據官方數據，
2014年中國公民出境遊人數突破1億人次，境外消費額首
次超過1萬億元。2016年春節長假，內地出境遊客高達600
萬人，創史上新高。越來越多深圳市民到香港購買生活必
需品。記者了解到，深圳福田、沙頭角等口岸此前就設有
免稅商店，但多數僅賣煙酒，免稅商品數量十分有限，根
本無法滿足需求。
昨天在福田口岸採訪時，深圳市民韓女士用童車帶着自
己的外孫赴香港購買奶粉後準備回程。韓女士的外孫不滿3
個月，未來3年她還要繼續每個月去香港購買奶粉、尿不
濕等產品。當得知未來內地口岸免稅店將允許市民攜帶4
罐奶粉時，她點頭稱讚。對於嬰兒配方奶粉，免稅店限額4
罐是否包括市民在香港購買的2罐，這一問題許多市民仍
不清楚。記者就此詢問深圳海關，深圳海關方面表示對此
已有關注，稍晚時候會對這一問題作出解釋。

香港文匯報訊（記者 何花 深圳報道及中新

社報道）為挽回流失海外的購買力，中國官方昨

日對外發佈文件，決定增設19個口岸進境免稅

店，擴大免稅品種，增加免稅購物額，其中包括

在深圳福田、皇崗、沙頭角和文錦渡四個口岸，

經營品類包括內地需求較大的嬰兒配方奶粉、尿

不濕等，其中嬰兒配方奶粉限購四件，合計重量

不超過5千克。對此，許多市民表示期待，也有

市民擔憂免稅店的產品質量不過關，僅僅是內地

產品換包裝而已。

香港文匯報訊 中國銀聯昨日表示，目前中東已有11
個國家和地區開通了銀聯卡業務。其中，阿聯酋的銀聯
卡受理環境已較完善，卡塔爾半數以上POS終端及近四
成ATM受理銀聯卡，基本覆蓋百貨商場、免稅店、酒
店、餐館等遊客常到之處。
據中新社報道，銀聯國際當日宣佈與阿聯酋金融服務

集團MINT合作發行當地首張銀聯芯片卡，這也是阿聯
酋首次發行銀聯品牌的工資卡。雙方約定，未來三年將
累計發行40萬張銀聯卡，為阿聯酋居民提供安全、便
捷、優惠的支付服務。
MINT是阿聯酋重要的薪酬服務和預付卡發行公司，

已經發行了超過40萬張工資卡。此次銀聯國際與其合
作，不僅將逐步把部分存量卡換發成銀聯卡，也將推動
大規模發行新卡。這些卡片都是國際支付卡，可以在包
括阿聯酋在內的銀聯全球受理網絡使用。

日本便利店引入銀聯支付
據中通社報道，日本全家便利店於本月起，在原有的

五種信用卡支付系統之上，於日本全國約11,500處店舖
新增銀聯卡支付服務，並在東京都內的四家店舖進行
「自動外匯兌換機」的試點鋪設。
全家便利店內設有易款通ATM機（截至2015年12月

末，共鋪設新型ATM機4,008台），並從2016年2月1
日起全年無休地支持銀聯卡，大大方便了訪日的遊客。
支持銀聯卡的易款通ATM機以東京首都圈為中心進行鋪
設，今後鋪設範圍將陸續擴大到全日本。

中東多國開通銀聯業務

香港文匯報訊（記者 文森）對於內地增設和恢
復口岸進境免稅店，旅遊業界立法會議員姚思榮認
為，此舉是希望刺激內部消費，相信未來將會推出
愈來愈多相關措施，直言「香港不要再有等客上門
的心態」。他續說，內地不能長期不考慮內部需求
及政策而只是遷就香港；香港亦不能再單以價廉物
美的產品去吸引內地旅客。
他指出，部分內地旅客對香港貨品仍有需求，亦
會來港購買日用品，但預料有關熱潮會在兩年內逐
步消卻，建議特區政府推出中長期的旅遊規劃，並
整合旅遊配套，如為過境客提供免費穿梭巴士來回
機場及重要景點，讓他們在等轉飛之際亦可在港消
費。他同時要求開放更多內地旅遊城市及推出特色

文化旅遊景點等。

籲港特色店拓內地市場
港九罐頭洋酒伙食行商會副監事長李廣林表示，

內地增設和恢復口岸進境免稅店不但可刺激內地消
費，亦提供機會予香港商家進駐當地，拓展業務。
他指出，香港特色商店可以藉此打進內地市場，不
再困在香港，如江門現正向香港商戶招手，邀請他
們到當地發展，形容是一個新趨勢。
他又認為，香港正在籌備的邊境購物城與內地免

稅店不會「互搶生意」，因為兩者的定位不一，反
而可以互補不足，但需要特區政府與內地當局做好
溝通及管理工作，善用資源及優勢發展。

業界：香港勿再有等客上門心態

增設進境免稅店內容摘要
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13個機場口岸：
廣州白雲、杭州蕭山、成都雙流、青島流
亭、南京祿口、深圳寶安、昆明長水、重慶
江北、天津濱海、大連周水子、瀋陽桃仙、
西安咸陽和烏魯木齊地窩堡。
6個水陸口岸：
深圳福田、皇崗、沙頭角、文錦渡口岸、珠
海閘口口岸、黑河口岸。

嬰兒配方奶粉（限購4件，不超過5千克）、尿
不濕、箱包、彩妝護膚品等。
在進境物品5,000元不變基礎上，連同境外
免稅購物額總計不超過8,000元。

■目前中東已有11個國家和地區開通了銀聯卡業務。
資料圖片

■■福田口岸免稅店目前僅有福田口岸免稅店目前僅有
煙酒出售煙酒出售。。 記者何花記者何花 攝攝

■■福田口岸免稅店售酒福田口岸免稅店售酒
處處。。 記者何花記者何花 攝攝

深圳市民董小姐：「我買化妝品這些都要求比較高，
不太相信免稅店的東西，比較擔心那些產品是內地生產
然後換了包裝擺到免稅店去賣，我也無法分辨。以後生
了小孩也還是要親自過去香港挑奶粉。」

深圳市民韓女士：「那這真是個好消息，我們就不用
跑那麼多次，在口岸就可以買到進口產品。如果免稅商
店可以將限購數額更放開點就更好了。」

香港市民趙先生：「免稅店的酒比外面門店便宜很
多，經常買就比較划算。希望以後免稅店有更多產品可
以揀，最好能夠包括旅客在國外常購買的大部分禮品種
類。」

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）國家工商總
局局長張茅昨日在國新辦發佈會上表示，商事制度改革
對港台企業一視同仁。改革制度實行兩年以來，港資企
業的平均每月新增885戶，比改革前每月新增戶數增長
9%。截至2015年底，內地共有港資企業13.6萬戶，佔
整個境外企業投資的28%，投資總額則佔外商投資總量
的51.95%。

月均增885港企
據張茅介紹，隨着近年來商事制度改革的推進，國家
不斷放寬市場准入，營造內外資寬鬆平等的准入環境，
港資企業的增長明顯提速。從統計數字看來，商事制度
改革兩年來，全國新增港資企業1.9萬戶，平均每月新
增885戶，比改革前每月新增戶數增長9%。新增的港
資企業戶數佔新增外資企業總數的38.49%，比改革前
增長了11個百分點，投資總額增長29.6%。
張茅表示，工商總局將繼續營造公開透明、平等競爭
的營商環境，保護投資者的合法權益，為包括港資企業

在內的各類投資主體服務。隨着商事制度改革和協議的
正式實施，內地市場將給港資企業帶來越來越多的投資
機會，相信會有越來越多的港資企業及香港的個體工商
戶投資內地。

簡化企業註銷程序
張茅還表示，工商總局正在穩步推進未開業企業、無

債權債務企業、個體工商戶註銷流程的簡化和完善。在
去年年初，選擇了上海浦東新區、江蘇鹽城、浙江寧
波、深圳等地方，對有些未開業的企業、無債權債務的
企業「簡易註銷」進行改革試點，大幅度簡化企業註銷
程序。今年還要繼續擴大試點，推廣「簡易註銷」，使
企業盡快辦好註銷手續。
此外，對於每天新增企業的開業、經營情況，國家工

商總局和國家統計局也做了一些跟蹤調研。總體來看，
企業的活躍度在70%左右。在這70%的企業當中，有
78%的企業已經有了營業收入。
另據張茅介紹，商事制度改革以來，中國新增企業中

服務業企業佔80%左右，第三產業企業大幅度增加，符
合中國產業結構調整的方向。這些企業逐漸發展，將成
為帶動中國經濟總量以及服務業發展的重要力量。

工商總局：商事制度改革對港企一視同仁

■隨着商事制度改革，內地市場給港企帶來越來越多的
投資機會。圖為港企參加東莞動漫博覽會。 資料圖片

香港文匯報訊 中國外交部發言人華春瑩
在昨日的例行記者會上宣佈，應美國國務
卿克里邀請，外交部長王毅將於今日至25
日對美國進行正式訪問。雙方將就中美關
係及共同關心的國際地區問題交換意見。
據中新社報道，華春瑩向記者介紹，
王毅外長訪美期間將同美國國務卿克里等
美方高級官員就中美關係及雙方共同關心
的問題深入交換意見。此訪是中國外長今
年首次訪美，也是中美間又一次重要交
往。中方希望雙方通過這次訪問規劃安排
好2016年中美雙邊高層交往及機制性對
話，討論深化各領域務實合作，建設性處
理敏感問題，推動中美關係持續健康穩定
發展。
有記者問，今年以來，朝鮮進行核試

並發射衛星。安理會正在磋商新的對朝制
裁決議。請問王毅外長此訪期間是否將同
美方重點就朝鮮半島核問題交換意見？
華春瑩回應稱，近來，中美雙方就朝

鮮半島核問題保持了密切溝通與協調，相信王毅外
長訪美期間雙方將繼續就這一問題深入交換意見。
在半島核問題上，中方的態度十分明確，即堅持朝
鮮半島無核化，堅持維護半島和平穩定，堅持通過
對話談判和平解決問題。
她指出，在朝鮮進行核試驗和發射衛星後，中方

支持聯合國安理會通過新的有力的對朝決議，同時
呼籲各方避免採取加劇半島局勢緊張的行動。下階
段，各方應共同努力，將半島核問題拉回對話談判
軌道。
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■王毅將於今日正式訪美。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 王玨 北京報道）中紀
委監察部網站昨天發佈，今年1月份內地共查處
查處違反中央八項規定精神問題3,945宗，處理
5,459人，給予黨政紀處分4,480人。其中，
「違規發放津補貼或福利」問題最為嚴重，達
到1,045件，佔查處問題總數的26%。
根據中紀委公佈的情況顯示，1月份未有省部
級幹部因違反中央八項規定精神問題被查處，
但鄉科級幹部違反中央八項規定精神問題比較
嚴重，在總共被查處的3,945件問題中佔到了
3,467件，佔比高達88%；被處理人數的比重也
相應較高，共有 4,831 人被處理，佔比達
88.5%；被給予黨政紀處分的人數佔比89%，為

3,996人。

違規發放福利居多
在中紀委列出的1月份違反中央八項規定精神

問題的類型中，「違規發放津補貼或福利」最
為嚴重，達到 1,045 件，佔查處問題總數的
26%；違規收送禮品禮金和大辦婚喪喜慶分列第
二、三位，佔比分別為20%和12%。
為掌握全國貫徹落實中央八項規定精神情

況，中紀委在31個省區市和新疆生產建設兵
團、139個中央和國家機關、111個中央企業、
15個中央金融企業建立了落實中央八項規定精
神情況月報制度。

上月查處違八項規定案近四千宗

■韓女士

■董小姐


